



Dans son écrin de verdure, elle séduit les visiteurs ;

La Chapelle de Janville est située dans une position tout à fait pittoresque à la cime de la côte du même nom.

Le clocher porte sur quatre piliers de structure saxonne formant un portique. Il est vu de fort loin en mer, et sert de phare aux navigateurs, il est d'ailleurs marqué sur la carte marine.

Prolongez  
la balade ...

### CHÂTEAU DE JANVILLE

Bâti en 1610 par Jean Louvel, conseiller-secrétaire du roi en la chancellerie du parlement de Rouen. Entouré d'un parc ouvert à la visite en juillet et septembre, ce château de style Renaissance et son pigeonnier vous séduiront.

### EGLISE DE CONTEVILLE

Avant de rejoindre la mer par le chemin des falaises, sentier du GR21, découvrez l'église St Pierre de Conteville, fondée par les moines de l'Abbaye de Fécamp.



Chapelle  
Notre-Dame  
de Janville

... OU LE PHARE  
DES MARINS



# Un Grand Pèlerinage

Chaque 25 mars, jour de l'Annonciation, les marins s'y rendaient en pèlerinage, parfois pieds nus. Ils y chantaient des litanies de la Sainte-Vierge qu'ils terminaient par l'invocation :

« **Regina navigantium,  
ora pro nobis** »

« **Reine des navigateurs,  
priez pour nous** »

Ils y avaient déposé de nombreux ex-voto et des voiliers suspendus à la voûte, mais aujourd'hui disparus...

Si ce pèlerinage a longtemps été associé aux marins du secteur qui prenaient la mer pour six mois vers Terre-Neuve, Janville fut aussi un lieu sacré où l'on vint lire des chapelets et célébrer des messes pour les soldats partis en Algérie.



Du premier sanctuaire, du XIIIème siècle, il ne reste aujourd'hui que le chœur de style ogival. La structure de la chapelle est celle d'un vaisseau. La nef, le clocher et le porche datent du XVIème siècle. La flèche élancée et légère termine le clocher. La croix du cimetière s'élève à côté de la chapelle. Son socle porte la date de 1649, en chiffres arabes. Posé sur trois marches, le socle à la base octogonale, s'arrondit vers le haut et supporte un fût rond. Une petite croix de fer forgé surmonte un chapiteau octogonal. Les lettres IHSMA (monogrammes de Jésus et de Marie) y sont gravées en relief, ainsi qu'une petite croix dans le H.

